

Alumna:
Zabdi Amisadai Romero Velázquez.

Catedrático:
Martha Laura Ugalde Perez.

Proyecto:
Mapa conceptual “Doctrina Liberal, Estado de bienestar., conceptos Básicos de Política social., Objetivos de la política social., Lo público, lo privado y lo social., Políticas: públicas, nacional, económica y social, Los modelos y enfoques de la política social.”

Materia:

Estado y políticas sociales.

Grado:
Tercer cuatrimestre

Aspectos Teóricos y Conceptuales de las Políticas Sociales

Doctrina liberal

Debemos definir qué es la perspectiva liberal para poder entender qué herramientas podemos enfatizar en esta perspectiva.

Liberalismo.
Actitud que propugna la libertad y la tolerancia en las relaciones humanas.
Doctrina política que defiende las libertades y la iniciativa individual, y limita la intervención del Estado y de los poderes públicos en la vida social, económica y cultural.

Desde el trabajo social, éstos son elementos clave que trabajamos a diario.

Cuando intervenimos en una situación de violencia de género, tratamos de ayudar a la persona a que se libere, siempre dejándole la agencia a él o ella misma de modo que la libertad se respete.

El Estado del bienestar

Tipologías de política social

Hay diferentes posibilidades de enfocar la política social

Esta concepción considera que las personas no son responsables de sus situaciones de dificultad.

Las diferentes definiciones coinciden con tres objetivos

Las diferentes definiciones coinciden con tres objetivos

La política del bienestar social o desarrollo humano desde una perspectiva más específica incluiría las diferentes políticas sociales.

Conceptos básicos de la política social

Tiene que ver con el bienestar de las personas a través de la acción social

La política social descansa en los métodos y teorías usados en sociología, historia, economía, derecho, ciencia política, geografía, estadística, filosofía, y psicología social, para ayudar a comprender el bienestar.

Otra aproximación a la política social se puede obtener a partir de considerar "qué hacen" los estudiosos e investigadores sobre la misma. Un enfoque muy actual analiza cuestiones sociales, como el envejecimiento de la población, los cambios familiares o la globalización.

Objetivos de la política social

La política social puede ser entendida como el conjunto de acciones y programas que definen y ponen en marcha los gobiernos para atender las necesidades básicas de la población.

Cada Estado debe definir sus propios objetivos y prioridades, así como las estrategias que les resulten más pertinentes para atender y satisfacer las demandas sociales.

Durante los últimos cinco años, la más alta prioridad del Gobierno ha sido atender las necesidades de la población con mayores carencias..

Aspectos Teóricos y Conceptuales de las Políticas Sociales

Lo público, lo privado y lo social.

Son instituciones que los gobiernos controlan, y abiertas en régimen de igualdad de derecho de accesibilidad para todos los ciudadanos

Lo público supone un: todo para todos, favorecer la igualdad, acentuar la solidaridad.

Los partidarios de lo privado justifican el derecho a la libertad para el ejercicio y control de todas las actividades que no supongan directamente un menoscabo para terceros.

Lo público y lo privado pierden su preeminencia frente a lo social: Lo determinante para que una política hacia los ciudadanos sea relevante es que sea social, que cumpla objetivos

Políticas: públicas, nacional, económica y social.

Las políticas públicas que a riesgo de ser demasiado simplificador pueden dividirse en económicas y sociales.

Las políticas económicas son aquellas medidas tomadas por el Gobierno a través de diversas instancias.

Para fines metodológicos, la política económica se divide en políticas fiscales y políticas monetarias y cambiarias, que son responsabilidad de la autoridad monetaria.

Las políticas sociales, aluden a acciones que desde el Estado o con su apoyo son ejecutadas para el logro del desarrollo humano personal y, en tal sentido, no son equivalentes a los servicios sociales

Las políticas sociales tienen como objetivo la superación de la pobreza y para ello se subdividen en políticas de salud, educación, vivienda, etc.

Tanto las políticas económicas como las sociales están interrelacionadas entre sí. Por un lado, la política económica

Los modelos y enfoques política social

La política social del Estado de Bienestar tiene un conjunto de particularidades que la hacen cualitativamente distinta de la política social propia del Estado Neoliberal

La política social neoliberal nace separada de toda política económica, la cual se presenta ajena a toda preocupación de orden social.

El nuevo enfoque de la política social se orienta hacia la atención de las clases y grupos sociales marginados y en extrema pobreza.

Es un enfoque con un carácter de beneficencia filantrópica, que más que resolver la satisfacción de las necesidades no satisfechas e incorporar a los individuos a otro nivel material de vida, posterga su mejoramiento de modo indefinido y reproduce su pobreza.

La implementación de un modelo de esta naturaleza, que basa el crecimiento del país en el comportamiento del sector exportador ha facilitado la aplicación de una política social que es ajena al incremento del empleo, el consumo, el salario y la redistribución del ingreso